
ВЕРХОВЬЕ

15 подростков из неблагополучных
семей занимаются благоустройством
территории в поселке Верховье. Центр
социальной помощи семье и детям
организовал для них трехразовое пи�
тание, реабилитационные, развлека�
тельные и оздоровительные меропри�
ятия. 

Кроме того, по линии отдела соци�
альной защиты населения района был
организован отдых детей в лагере "Бе�
резка" Свердловского района. А в бли�
жайшие дни еще 24 ребенка отправят�
ся поправлять свое здоровье в летние
лагеря "Елочка" Болховского района и
"Космос" Залегощенского района. 

ДМИТРОВСК

В прошедшие выходные в городе
состоялись праздничные мероприятия
по случаю 62�й годовщины со дня ос�
вобождения района от немецко�фа�
шистских захватчиков. 

Представители районной админист�
рации, трудовых коллективов, школь�
ники города минутой молчания почти�
ли память погибших в годы Великой
Отечественной и возложили венки на
братские могилы. Затем состоялся
праздничный прием ветеранов войны
и гостей города у главы района 
И.Д. Колбасова. В течение всего дня
на городской площади работали ат�
тракционы для детей, звучали стихи и
песни. 

Вечером небо над Дмитровском
озарил праздничный салют.     

ДОЛГОЕ

В преддверие нового учебного года
во всех школах района было провере�
но состояние противопожарной без�
опасности. Проверка показала, что ав�
томатическая противопожарная систе�
ма установлена только в Быстринской
и Евлановской школах, огнезащитная
обработка деревянных конструкций
проведена в 15 школах из 28. 

Первичными средствами пожароту�
шения все школы обеспечены в пол�
ном объеме, пути эвакуации находятся
в исправном состоянии. А вот проти�
вопожарное водоснабжение в ряде
школ отсутствует. За нарушение пра�
вил пожарной безопасности к админи�
стративной ответственности привле�
чены директора семи школ.

ЗМИЕВКА

С момента начала реализации Фе�
дерального закона № 122 "О монети�
зации социальных льгот" в Свердлов�
ском районе социальным пакетом вос�
пользовались 1153 льготника. За это
время было выписано более 11 тысяч
бесплатных рецептов средней стоимо�
стью 155 рублей каждый. 283 человека
воспользовались санаторно�курорт�
ным лечением. Одной из главных по�
мех в реализации закона остается не�
достаток обеспечения льготников бес�
платными лекарствами уполномочен�
ной фармоорганизацией. Эта пробле�
ма по мере возможности решается
районной аптекой, включенной в обла�
стную программу дополнительного ле�
карственного обеспечения. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ

К 20�летию района, которое отме�
чается 27 августа, объявлен конкурс
"Самый благоустроенный населенный
пункт". Комиссия побывает во всех се�
лах и деревнях района. При определе�
нии победителя она будет учитывать
состояние улиц, благоустройство тер�
ритории частных домовладений, со�
блюдение санитарных правил.

Кроме того, комиссия оценит со�
держание объектов социально�куль�
турной сферы сёл и деревень (магази�
нов, школ, детских садов, почтовых от�
делений), а также мест памяти —
братских могил, обелисков, кладбищ. 

Итоги конкурса будут подведены 25
августа, а торжественное награждение
победителей пройдет двумя днями
позже — на празднике района.   

ПОКРОВСКОЕ

В первом полугодии 2005 года на
территории района зарегистрировано
9 преступлений, совершенных под�
ростками — почти вдвое меньше, чем
в аналогичный период прошлого года.
Удельный вес подростковой преступ�
ности составил 6 %.

Из материалов уголовных дел сле�
дует, что все подростки, нарушившие
закон, воспитываются в неблагополуч�
ных семьях. Большинство преступле�
ний носят имущественный характер,
нередки случаи рецидива. Еще одна
негативная тенденция — групповой ха�
рактер подростковой преступности.
Прокурор Покровского района выде�
ляет несколько основных причин, тол�
кающих подростка на нарушение зако�
на: плохие бытовые условия в семье,
невнимание со стороны родителей,
недостаток профилактических меро�
приятий.  

Информагентство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Здравствуйте, Леонид

Андреевич, это Галина Пет�

ровна Золотарева. Вы дава�

ли распоряжение, чтобы

разгонять граждан, торгую�

щих на Привокзальной пло�

щади? Бабушки приезжают

из деревень, привозят свою

продукцию, она, естествен�

но, дешевле, чем в магази�

нах. Неужели нельзя разре�

шить им торговать?

Л.А. Пашин: — Распоряжений
я не давал. Но, согласитесь, ры�
нок этот стихийный, время  его
работы всего час, не больше.
Место для торговли непригод�
ное: торговля осуществляется
чуть ли не с земли, на молочные,
другие скоропортящиеся продук�
ты ни у кого из продавцов нет со�
ответствующих документов. Кро�
ме того, торгующие перекрывают
дорогу к трамвайной линии, к до�
мам, и встает вопрос безопасно�
сти дорожного движения. А то,
что остается после продажи на
этом участке, похоже на свалку.
Поэтому порядок здесь наводить
надо. Ряд вопросов относится к
компетенции районной админис�
трации, которая должна созда�
вать условия для торговли сель�
ских тружеников, приезжающих в
Орел продать свою продукцию.
Примерно лет пять назад район�
ная администрация выделяла
участок подальше от трамвайной
остановки, даже устанавливали
торговые прилавки. Но  работа
рынка, что называется, не зада�
лась. Поэтому вопрос остается
на сегодня открытым. 

Сотрудники Железнодорожно�
го РОВД — участковые уполномо�
ченные, отделения по выявлению
правонарушений на потребитель�
ском рынке — проводят рейды на
этом стихийном рынке и злостных
нарушителей торговли привлека�
ют к административной ответ�
ственности. Они действуют на ос�
новании Закона Орловской облас�
ти "Об административных право�
нарушениях", статья 9.1. "Наруше�
ния правил торговли"; часть пер�
вая этой статьи "Торговля в неуста�
новленном месте" влечет предуп�
реждение или административный
штраф в размере: для граждан —
от 5 до 10 минимальных размеров
оплаты труда, для должностных
лиц — от 10 до 25 МРОТ, для юри�
дических лиц — от 50 до 100 МРОТ.
Помимо этого подобные наруше�
ния подпадают под Кодекс Рос�
сийской Федерации об адми�
нистративных пра�
в о н а �

р у ш е �
ниях, касающихся

правил торговли. Так что, Гали�
на Петровна, вопросы есть, и мы
будем их решать.

— Спасибо, Леонид Андрее�

вич. Хочу еще вам сказать,

что я милиции верю. Мне не

раз приходилось общаться

с работниками милиции, и

встречала только доброже�

лательность, чуткость и

внимательность. Однажды

вызывала наряд милиции, и

ребята приехали сразу.

Труд у ваших сотрудников

нелегкий, что и говорить.

Добра и удачи вам всем.

— Это Владимир Олегович

Севастьянов. Здравствуй�

те, Леонид Андреевич, я

звоню от имени жильцов

дома №3 по переулку Ново�

сильскому. У нас во дворе

каждый день собирается

пьяная компания. Мы не раз

вызывали милицию. Приез�

жали. Но мер никаких не

приняли. От участкового то�

же помощи не дождались. А

ведь есть Кодекс об адми�

нистративных правонару�

шениях, принят закон, за�

прещающий распитие пива,

спиртного в общественных

местах. Нам хочется покоя,

а не слышать постоянно

пьяный ор и  нецензурщину.

Л.А. Пашин: — Сигнал при�
нят, Владимир Олегович. В бли�
жайшее время организуем
встречу жильцов дома с вашим
участковым уполномоченным ми�
лиции. Участковый на то и по�
ставлен, чтобы на его админист�
ративном участке был порядок. А
мы с него спросим за это.

— Леонид Андреевич, это

Ольга Николаевна Сман из

Советского района.  Звоню

по факту волокиты рассле�

дования уголовного дела о

краже моей машины. Но у

меня и вопрос — что пред�

принимается милицией для

борьбы с кражами авто�

транспорта?

Л.А. Пашин: — Ольга Никола�
евна, по вашему конкретному
случаю буду разбираться, и в те�
чение 7 — 10 дней вам будет дан
подробный ответ. Что касается в
целом проблемы борьбы с кра�
жами автотранспорта, то моим
приказом в каждом ГРОВД 
созданы специализированные
следственно�оперативные груп�
пы по раскрытию преступлений,
связанных с кражами автотранс�
порта, куда вошли  сотрудники
оперативно�розыскной части
криминальной милиции УВД. Эта
форма работы позволила объ�
единить усилия аппарата УВД и
ГРОВД по данному направлению
деятельности. Результаты не за�
ставили себя долго ждать. На
днях задержана организованная
преступная группа в составе че�
тырех человек, которая занима�
лась кражами автотранс�
порта. Пока на
сче�

ту группы
12 похищенных авто�

машин, а также запасные части к
машинам, похищенные из гара�
жей. Но оперативники считают,
что цифра неокончательная. Уго�
ловные дела  в разное время бы�
ли возбуждены Советским, Же�
лезнодорожным, Заводским, Ор�
ловским РОВД. Группа начала
свою деятельность в 2004 году,
украв в феврале ВАЗ�21099 из
ГСК "Авиатор". Злоумышленники
похищали "семерки", "девятки",
десятые модели "Жигулей", "Ни�
вы" и даже автомашины "Ока".
Работа по наращиванию ком�
плексного использования сил и
средств УВД по предупреждению
краж автотранспорта продолжа�
ется.

— Леонид Андреевич, зво�

нит Трофимов Леонид Ни�

колаевич, зам. главного

врача областного тубдис�

пансера. Раньше у нас воз�

никало немало вопросов по

охране диспансера. Охра�

няли своими силами, нани�

мали частников. Но резуль�

тат один — воровство не

прекращается. Сейчас дис�

пансер охраняется мили�

цией. За короткое время

наведен порядок. Ребята

ответственно подходят к

своей работе. До нас до�

шли слухи, что охрану с

больницы могут снять. Так

ли это?

Л.А. Пашин: — Здравствуйте,
Леонид Николаевич, в свое вре�
мя мы обращались к властям го�
рода с просьбой не снимать ми�
лицейскую охрану с диспансера.
И руководство пошло навстречу,
понимая, что контингент боль�
ницы непростой, ле�
карства у

вас доро�
гостоящие. Пока

милицейская охрана остается.
Но многое зависит  не от нас.
Ожидается реорганизация служ�
бы вневедомственной охраны, и
я не могу с уверенностью отве�
тить на ваш вопрос.  Тем не ме�
нее, мы будем принимать все не�

обходимые меры по обеспече�
нию охраны зданий, сооружений,
территории больницы.

— Звонит заместитель ди�

ректора фирмы "Мецар" Вик�

тор Александрович Дутов.

Хочу выразить слова благо�

дарности сотрудникам вне�

ведомственной охраны, в ча�

стности, роты сопровожде�

ния и охраны грузов. На ва�

ших ребят всегда можно по�

ложиться. С ними чувствуешь

себя уверенно.

— Здравствуйте, Леонид

Андреевич,  звонит Виктор

Дмитриевич, житель дома

№62 по ул.Октябрьской. У

нас во дворе владельцы

большегрузных автомашин

устроили настоящую стоян�

ку. Мало того, что они ме�

шают жителям, проезду

других автомашин, но вла�

дельцы этих фур устраива�

ют пьянки. На наши замеча�

ния они не реагируют, а про�

должают вести себя так, как

хотят.

Л.А. Пашин: — Виктор Дмит�
риевич, спасибо за звонок.
Участковый уполномоченный ва�
шего административного участка
вместе с инспектором ГИБДД
встретятся с хозяевами данных
большегрузных машин, и им бу�
дет предложено  убрать машины
и поставить их на оборудованные
автостоянки.

— Леонид Андреевич, вам

звонят жильцы дома №7 по

ул.Новосильской. В конце

июля мы подали коллек�

тивное заявле�

ние в

Железно�

дорожный РОВД на

хулиганские действия двор�

ника, который уничтожил

все скамейки во дворе, но

ответа мы так и не получи�

ли. К тому же хотелось бы

узнать, кто же у нас участко�

вый инспектор. Мы ни разу

его не видели.

Л.А. Пашин: — По вашему за�
явлению ответ будет дан в тече�
ние недели. А что касается участ�
кового уполномоченного, то в са�
мое ближайшее время  вы его
увидите. Мы организуем сход
граждан. Помимо него пригласим
руководителей Железнодорож�
ного РОВД, чтобы вы смогли ска�
зать о своих проблемах не только
участковому уполномоченному,
но и руководителям райотдела. 

— Это звонит Лариса Пет�

ровна Скуратова, жительни�

ца дома №75 по ул.Черкас�

ской. Я звоню от имени

жильцов дома. Наш дом

стоит вдоль дороги. Место

небезопасное, а у нас здесь

детский садик, две школы.

Установленный знак "пере�

ход" не соблюдается води�

телями. На днях чуть не сби�

ли женщину. Мы боимся за

своих детей.

Л.А. Пашин: — Участок не�
простой. Поэтому мною будет
дано указание  руководителям
ГИБДД с сегодняшнего дня при�
близить наряд ДПС к этому
участку дороги. 

— Леонид Андреевич, здрав�

ствуйте. Звонит Светлана Ге�

оргиевна. Мой ребенок хо�

дит в школу №39, она охра�

няется милицией. А у моей

подруги ребенок ходит в

школу №19, которая не 

охраняется милицией. У ме�

ня вопрос: правильно ли, что

на охрану администрация

школы собирает деньги с

нас, родителей. И есть ли

какая�то целевая программа

по вопросам организации

охраны школ и  их оплаты?

Л.А. Пашин: — По моему мне�
нию, администрация школ вмес�
те с городским и областным уп�
равлениями народного образо�
вания должны совместно отрегу�
лировать все вопросы, связан�
ные с оплатой. Но моя позиция
такова — все школы должны быть
под милицейской охраной.

— Леонид Андреевич, зво�

нит жительница Заводского

района Светлана Викторов�

на Клендухова. Ежедневно я

гуляю вечером с собакой.

Однажды на моем пути

встала целая компания под�

выпивших подростков. На

мое счастье, мимо проез�

жала машина вневедом�

ственной охраны. В считан�

ные минуты назревавший

конфликт был исчерпан.

Подростки, предупрежден�

ные милиционерами, разо�

шлись по домам, меня со�

трудники милиции тоже

проводили до  дома. Спаси�

бо, Леонид Андреевич, за

таких добросовестных со�

трудников. Приятно, что

есть в милиции люди, к ко�

торым  можно обратиться за

помощью.

— Здравствуйте, звонит

житель одного из домов по

ул. Горького. На протяже�

нии  долгого времени в на�

шем доме  (точные данные

я сообщу вам лично) гонят

и продают самогон. Какие

меры у нас принимаются

по отношению к самогон�

щикам? Есть ли на них уп�

рава?

Л.А. Пашин: — Управа есть,
хотя откровенно скажу: законо�
дательство в вопросах борьбы с
самогоноварением у нас сла�
бое. В борьбе с этим видом
правонарушений участковые
уполномоченные милиции руко�
водствуются Законом области
"Об административных право�
нарушениях", согласно которо�
му за сбыт самогона предусмо�
трен административный штраф
в размере от одной до двух с
половиной тысяч рублей. С на�
чала года по городу выявлено
свыше 50 фактов сбыта самого�
на, районными административ�
ными комиссиями самогонщики
привлечены к ответственности.
У нас есть база данных на всех
лиц, которые занимаются  дан�
ным "ремеслом". К сожалению,
остаются вопросы документи�
рования данных правонаруше�
ний. Но тем не менее мы рабо�
таем в этом направлении и бу�
дем работать дальше.

— Леонид Андреевич, до вас

очень трудно дозвониться.

Хотелось бы поблагодарить

сотрудников паспортно�ви�

зовой службы. Мы с подру�

гами решили съездить в от�

пуск, и получилось так, что

загранпаспорта необходи�

мо было оформить в крат�

чайшие сроки. Все доку�

менты были оформлены бы�

стро и качественно в райот�

деле. Раньше такие очере�

ди приходилось выстаивать

в областной  паспортно�ви�

зовой службе. А теперь и

нам, жителям, удобно, и

очередей таких, как рань�

ше, нет. Спасибо большое!

— Леонид Андреевич,

здравствуйте. Скажите,

правильно ли, что на част�

ных охранных предприятиях

работают люди, которые

раньше были судимы?

Л.А. Пашин: — Нет, конечно.
Это полностью исключено. Конт�
роль за деятельностью ЧОПов —
за милицией. Если человек су�
дим, то ему не дадут лицензию на
право ведения охранной деятель�
ности. У нас на всех сотрудников
ЧОПов  создана база данных.

— Леонид Андреевич,

жильцы дома по ул.Брест�

ской, в народе больше из�

вестного как "трехлист�

ник", говорят вам спасибо

за оперативное и своевре�

менное принятие мер по

нашему сообщению. В до�

ме один подъезд. И одно

время в нем собиралась

молодежь, наркоманы. Уз�

нав, что в УВД работает те�

лефон доверия, позвонили

и сообщили о своей проб�

леме. Вскоре вопрос был

разрешен. Приходили со�

трудники подразделения

по делам несовершенно�

летних, сотрудники, кото�

рые ведут борьбу с нарко�

манией. В общем, сейчас в

подъезде у нас порядок.

Еще раз спасибо!

НА СТРАЖЕ ЗАКОНА

«Горячая линия» —
линия доверия
11 августа по инициативе пресс�

службы управления внутренних дел и

редакции газеты "Орловская

правда" была организована "горячая

линия" с начальником УВД

Орловской области полковником

милиции Л.А. Пашиным.

Свои вопросы жители Орла 

и области стали задавать задолго 

до назначенного часа. Телефон не

умолкал ни на секунду. Сегодня мы

публикуем наиболее интересные

вопросы и ответы.

В управлении внутренних дел продолжает работу телефон доверия. Любой гражданин — жи�

тель Орла и области — может позвонить по телефону 41�38�56 и сообщить информацию о готовя�

щихся преступлениях, других правонарушениях, касающихся компетенции органов внутренних

дел, а также сообщить информацию, касающуюся непосредственно деятельности органов внут�

ренних дел.

Время работы телефона доверия — ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 9 до 19 часов.

Звоните — наш телефон 41�38�56.

Пресс�служба УВД.

ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ УВД

В течение двух часов по телефону начальнику УВД 

Л.А. Пашину поступило 46 звонков:

волокита в расследовании уголовных дел по факту краж 

автотранспорта, квартирных краж —  6; 

факты сбыта самогона  —  8;

деятельность ЧОПов — 1;

охрана больниц и школ —  3;

благодарность в адрес  подразделений милиции —  16;

вопросы общественного порядка в домах и дворах  — 3;

безопасность движения  —  2;  

деятельность участковых уполномоченных милиции —  3; 

деятельность рынков — 1;

незаконная парковка автотранспорта — 1;

вопросы консультационного характера — 2.

К сожалению, размеры газетной площади не позволили нам в пол�
ном объеме опубликовать состоявшуюся "горячую линию" с началь�
ником областного УВД. По всем без исключения сообщениям будут в
кратчайшие сроки проведены служебные проверки, и звонившим бу�
дут даны ответы. 

Эта "горячая линия" не последняя. Руководство УВД намерено
ввести проведение такой формы общения с гражданами в практику, и
на звонки жителей Орла и области будут отвечать не только началь�
ник УВД, но и его заместители.

От редакции. Большинство звонков, поступивших по "горя�

чей линии", касались взаимоотношений между людьми. Мы ре�

шили продолжить эту тему и организовать "круглый стол", на

который будут приглашены сотрудники правоохранительных

органов, специалисты областного управления общего и про�

фессионального образования, управления культуры и управле�

ния по делам молодежи и физической культуры. "Круглый стол"

пройдет 18 августа в актовом зале редакции. Подробности чи�

тайте в "Орловской правде".

М. ВАЛЕРЬЕВА.

Ю.КОРОЛЕВА.

Мне не раз приходилось общаться с работниками

милиции, и встречала только доброжелательность,

чуткость и внимательность.

Труд у ваших сотрудников нелегкий, что и говорить.

Добра и удачи вам всем.

Спасибо, Леонид Андреевич, за таких добросовест�

ных сотрудников. Приятно, что есть в милиции люди, к

которым  можно обратиться за помощью.
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В ОРЛЕ

ЗАПАСЛИСЬ МЕДОМ
В праздник Медового Спаса на

улице Ленина в Орле состоялась тра�
диционная ярмарка�распродажа ме�
да. 120 предприятий и организаций
области, а также пчеловодов�любите�
лей и частных фермеров представили
орловцам свою продукцию. Жители
Орла приобретали цветочный, липо�
вый, луговой, гречишный и другие
разновидности меда. Всего на ярмар�
ке было продано более 20 тонн этого
сладкого и любимого в народе про�
дукта.   

ПОБЕДА "ОРЛА"
Футбольный клуб "Орёл" в матче

27�го тура чемпионата России по
футболу в первом дивизионе на сво�
ём поле обыграл читинский "Локомо�
тив". К середине первого тайма за�
байкальская команда осталась в
меньшинстве: за грубую игру был
удален один из футболистов. В конце
тайма гол в ворота "Локомотива" про�
вел Владимир Бессчастных, в про�
шлом игрок сборной России и мос�
ковских команд "Спартака" и "Дина�
мо". А во второй половине встречи
орловцы увеличили свое преимущес�
тво до трёх голов — отличились Алек�
сей Злыднев и Валерий Алексеев.
Матч закончился со счетом 3:0. Таким
образом, убедительная победа "Ор�
ла" прервала затянувшуюся безвыиг�
рышную серию.

ПОМОЩЬ ОБЕЗДОЛЕННЫМ

ДЕТЯМ
В Орле продолжается традицион�

ная акция "Дорога в школу". Её цель
— оказание помощи многодетным и
малообеспеченным семьям в подго�
товке к новому учебному году. Во всех
районах города идёт сбор необходи�
мых средств. Деньги на проведение
акции выделены также из областного
и городского бюджетов. Помощь ока�
зывают организации и предприятия
Орла, простые граждане. Средства
идут на приобретение одежды, обуви,
рюкзаков и письменных принадлеж�
ностей, которые передаются семьям
с детьми, состоящим на учёте в го�
родском и районных центрах соци�
ального обслуживания населения. Ак�
ция продлится до 1 сентября.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПРИВОКЗАЛЬНОЙ ПЛОЩАДИ
В районе завершены работы по ре�

конструкции и благоустройству скве�
ра на Привокзальной площади. Ас�
фальтированы дорожки, установлены
красочные стенды, разбиты новые
цветники, проведена ревизия све�
тильников. В настоящее время завер�
шается реконструкция хоккейного
корта, расположенного за Дворцом
культуры железнодорожников. Адми�
нистрация района нашла возмож�
ность сделать на нем современное
травяное покрытие для игры в фут�
бол. А зимой здесь будет замечатель�
ный каток. 

ДВА ФОНТАНА 

НА "СПЕЦАВТОБАЗЕ"
Работники МУП "Спецавтобаза" —

предприятия по санитарной очистке
города — уделяют большое внимание
благоустройству своей территории.
На самой территории предприятия
разбито два новых газона, высажены
розы и кустарники. В парковой зоне
"Спецавтобазы" функционируют два
фонтана. Один из них был построен в
2003 году — в канун 60�й годовщины
освобождения Орла от немецко�фа�
шистских захватчиков, второй — от�
крыт в нынешнем году ко Дню города.
Это стало замечательным подарком
всем сотрудникам. 

ЗАВОДСКОЙ

РАЙОН

ЛИТЕРАТУРНЫЙ ВЕЧЕР 
В день рождения известного рус�

ского писателя Леонида Андреева —
21 августа — в Доме�музее, носящем
имя выдающегося орловца, состоит�
ся традиционный литературный ве�
чер. Здесь соберутся люди, которые
тем или иным образом причастны к
жизни и работе музея. Это актёры,
писатели, режиссёры и простые по�
читатели творчества Леонида Никола�
евича. 21 августа (по старому стилю 
9 августа) нашему земляку исполни�
лось бы 134 года. 

Литературно�музыкальную компо�
зицию на основе писем и произведе�
ний Л. Андреева подготовит режис�
сёр кукольного театра Г.В. Смирнова
с участием актёра театра "Русский
стиль" Сергея Борисова. 

Информагентство 

"Орловской правды".

СКОРО ПОЯВИТСЯ

ПЯТИТЫСЯЧНАЯ

КУПЮРА
Совет директоров

Центрального банка России

принял решение о выпуске в

обращение банкноты

номиналом 5000 рублей

образца 1997 года.

Очевидно, новая купюра

зашелестит в карманах

россиян в будущем году.

Перед этим нам представят

ее внешний вид и расскажут

о защитных признаках. 

Необходимость появления в
обращении новой купюры руко�
водство Центробанка объясняет
потребностью налично�денеж�
ного оборота и ростом средней
зарплаты в стране. Стоит отме�
тить, что с выпуском  этой круп�
ной купюры  для Центробанка
облегчаются проблемы с транс�
портировкой и подсчетом денег.

РЕГИОНАМ

ПРЕДЛАГАЕТСЯ

УЧАСТВОВАТЬ 

В КОНКУРСЕ
На прошлой неделе министр

экономического развития и

торговли РФ Г. Греф,

находившийся в Татарстане,

объявил, что центр

переходит к принципиально

другой схеме

финансирования регионов.

Им предлагается участвовать

в конкурсе за право получить

финансирование из

федерального бюджета.

По словам Г. Грефа, в 2006
году федеральный бюджет го�
тов выделить 8 млрд. рублей на
финансирование особых эконо�
мических зон. А инвестицион�
ный фонд, также на конкурсной
основе, может ежегодно финан�
сировать региональные проекты
частного бизнеса  на общую
сумму 2,5 млрд. долларов. "Та�
кого рода инструмента раньше
не было, — сказал Г. Греф. —
Это новая стадия взаимоотно�
шений между центром и регио�
нами,  дающая значительно
больше возможностей для субъ�
ектов РФ". 

"ПОЧТА РОССИИ"

ВЕДЁТ ДИАЛОГ
В Федеральном агентстве по

печати и массовым

коммуникациям прошел

"круглый стол", в котором

приняли участие около 30

представителей

издательств, подписных

агентств и общественных

объединений. На нем

обсуждалась ситуация,

сложившаяся на рынке

подписки в связи с

введением новой системы

формирования тарифов на

доставку прессы.

Участники встречи  высказа�
ли ряд предложений относи�
тельно перехода "Почты Рос�
сии" на новую тарифную поли�
тику: например, о желательнос�
ти  поэтапного введения новой
тарифной сетки для того, чтобы
предупредить падение подпис�
ных тиражей в ряде регионов.
Были также обсуждены  вопро�
сы оптимизации подписной
кампании. 

КАЖДЫЙ ВТОРОЙ

РОССИЯНИН — 

С МОБИЛЬНИКОМ
Услугами сотовой связи

пользуются около половины

жителей нашей страны

(52%). При этом ежемесячно

число абонентов

увеличивается в среднем на

3 — 4 млн. человек. А в

Москве и Санкт�Петербурге

количество мобильников

превысило число жителей

этих столиц.

Такие выводы можно сделать
из данных опроса, проведенно�
го исследовательским холдин�
гом  ROMIR Monitoring. По прог�
нозу, к концу года сотовой свя�
зью в России будут пользовать�
ся уже 100 млн. человек. Однако
есть территории, куда мобиль�
ная связь еще не дошла. И пока,
судя по данным опроса, россия�
не не готовы тратить больше
300 рублей в месяц на разгово�
ры по мобильнику.

По материалам

деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

(ЦБ России)
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Доллар                        Евро

28,42                            35,11

Практически в речах всех вы�
ступавших прозвучала грустная
нота — в текущем году  сфера об�
разования входит в новый учеб�
ный год с большими проблема�
ми.  Две основные — сильный из�
нос материальной базы учрежде�
ний образования и нескоордини�
рованное поступление финансо�
вых средств из федерального,
областного и местных бюджетов
на  ее строительство и ремонт.

Как рассказал зам. начальника
управления общего и професси�
онального образования админи�
страции области А.В. Гаврилин,
на сегодня в  области 21 аварий�
ная школа, причем 14 не подле�
жат даже капитальному ремонту.
Практически все сельские и по�
селковые образовательные уч�
реждения нуждаются в рекон�
струкции, ведь они были постро�
ены в 1950�х годах; особенно об�
ветшали санитарная зона, бани в
детских домах, школах�интерна�
тах. Но работы начаты пока толь�
ко в 20�ти (приоритет, вполне по�
нятно, сохраняется для учрежде�
ний, где дети живут круглосуточ�
но), остальные вынуждены ждать
своей очереди из�за нехватки
средств. Распылять имеющиеся
небольшие деньги не имеет
смысла: позиция руководства об�
ласти такова, что необходимая
реконструкция  в каждом отдель�
ном случае должна проводиться
качественно, как, например, в
Должанском районе, где от ста�
рого здания школы остался толь�
ко каркас, и фактически воспи�
танники получат новое здание со
всем необходимым оборудова�
нием. 

В своем выступлении А.В. Гав�
рилин подчеркнул, что именно
к о о р д и н а ц и я  в ы д е л я е м ы х
средств, активная позиция мест�
ных властей, руководства школ
позволит справиться с труднос�
тями как можно скорее. И привел
в пример Аникановскую  школу
Мценского района, в которой ка�
питальный ремонт идет на усло�

виях софинансирования, причем
первые средства были выделены
именно местными властями, а
затем подключился областной
бюджет. На этом же акцентирова�
ла внимание руководителей школ
и А.В. Копылова: необходима
стратегия будущего ремонта об�
разовательных учреждений, что�
бы была возможность заложить
необходимые средства в   бюд�
жет следующего года.

Но, несмотря на трудности,
школы  все же строятся, хотя в
2005 году их будет сдано только
две:  1 сентября — в селе Плос�
кое Свердловского района, а к
новому, 2006 году намечена сда�
ча пристройки к Троснянской
школе (хотя пристройкой ее на�
звать трудно, так как новое зда�
ние крупнее основного и обо�
шлось почти в 40 млн. рублей).
Строятся новые школы в п. Кос�
тино Малоархангельского райо�
на, п. Скородное Верховского
района,  возводится Мало�Боб�
ровская школа Дмитровского
района. Продолжается строи�
тельство школы  № 10 в г. Орле.
Подготовлена проектно�сметная
документация для Екатеринов�
ской школы Ливенского района и
Спасско�Лутовиновской  Мцен�
ского района — здесь будут за�
кладывать фундамент для новых
зданий. Лимит капитальных вло�
жений в сферу образования на
2005 год — 75 млн.  300 тыс. На
сегодняшний день из областного
бюджета выделено 37 млн. 127
тыс., из федерального — 16 млн.
рублей.

Особое внимание на совеща�
нии уделили безопасности уч�
реждений образования. (Кстати,
именно этому вопросу было по�
священо селекторное совещание
Министерства образования и на�
уки РФ с регионами, которое
прошло в конце июля). Анализ
трагических событий в Беслане
показывает, что безопасность де�
тей сегодня — одна из первооче�
редных задач руководителей уч�

реждений образования. Для по�
ставки необходимого оборудова�
ния из областного бюджета уже
выделено 10,8 млн. рублей, гото�
вится комплексная областная
программа по безопасности. В
составе приемной комиссии,

проверяющей  готовность учреж�
дений к новому учебному году,
теперь есть представители феде�
ральной службы безопасности. В
рамках же  одноименной феде�
ральной программы в четырех
самых больших  школах�интерна�
тах области — Знаменской, На�
рышкинской, Некрасовской, Же�
лезнодорожного района Орла —
установлена пожарная сигнали�
зация. В Мезенском педколлед�
же и детском доме № 1 Мценско�
го района — камеры наблюдения.
Все это оборудование стандар�
тизировано МЧС России, и его
установка будет продолжаться в
других образовательных учреж�
дениях области. Как рассказала
зам. начальника управления об�
щего и профессионального обра�
зования Т.В. Сущенко, в оздоро�
вительных лагерях области уже
были проведены пробные эваку�
ации детей. Теперь дело за шко�
лами. Впереди также сентябрь�
ская декада безопасности дви�
жения и всероссийская акция
МЧС России "Детская безопас�
ность", которая пройдет с 20 ав�
густа по 20 сентября.  И если пер�
вый урок 1 сентября в наших шко�

лах будет называться "Россия —
Родина моя", то вторым станет
урок, посвященный безопаснос�
ти жизнедеятельности. 

Кстати, о Дне знаний. Особые
приметы этого праздника сегод�
ня —  не просто опрятный вид

каждой школы, цветы и воздуш�
ные шарики, но прежде всего на�
циональная символика — герб и
флаг, а также гимн нашего госу�
дарства, который дети должны
знать наизусть, чтобы чувство�
вать себя  истинными граждана�
ми России.

Еще один год — и будет завер�
шен переход к профильному обу�
чению в старших классах. Об этом
говорила директор Орловского
областного института усовер�
шенствования учителей Г.А. Ла�
бейкина. В нашей области в экс�
перименте принимали участие  5
школ Орла и Урицкого района, на�
коплен необходимый материал,
который  все учреждения образо�
вания могут получить на элек�
тронных носителях. В 12 районах
уже проведена необходимая под�
готовка педагогов, и эта работа
продолжается. Впервые ОИУУ
предлагает желающим учебники
и методическую литературу к но�
вому учебному году, которая при�
обретается по прямым договорам
с издательствами, что значитель�
но удешевляет ее. 

Напомнила Г.А. Лабейкина и о
постановлении Правительства

РФ о поэтапном введении  в Рос�
сии единого государственного
экзамена. На сегодня в экспери�
менте приняли участие уже 75 ре�
гионов и 850 тысяч школьников,
но вот в чем загвоздка: отлични�
ков стало гораздо больше (?!),
чем, как говорили, "при не сов�
сем честном" обычном экзамене.
Пока наша область направила в
Москву ответ, что на Орловщине
будет введен ЕГЭ только с окон�
чательным приведением в поря�
док  нормативной базы этого но�
вовведения.

Галина Александровна с гор�
достью отметила, что растет чис�
ло орловских школьников, по�
беждающих во всероссийских
олимпиадах. Так, в этом году их
12 — юношей и девушек, полу�
чивших гранты 1 — 3�й степеней.
7 из них поступили в престижней�
шие вузы России, как, например,
Андрей Жиронкин, победитель
Всероссийской олимпиады по
английскому языку, — теперь он
студент МГИМО.

Итоги совещания подвела 
А.В. Копылова. Она, в частности,
сказала, что образование, как все
бюджетные сферы на Орловщи�
не, по�прежнему остается ста�
бильным в отношении заработ�
ной платы, хотя у учителей она
невысока — в среднем от 3 800
руб.  в школах до 5 500 руб. в ву�
зах. Но вызывает тревогу тот
факт, что абитуриенты поступают
на педагогические специальнос�
ти по остаточному принципу, ес�
ли не сдают экзамены на пре�
стижные факультеты, например,
экономический или юридичес�
кий. А это в свою очередь ведет к
дефициту будущих преподава�
тельских кадров. С каждым годом
уменьшается число первоклас�
сников: в 2005 году за парты ся�
дут 6,5 тысячи маленьких орлов�
цев, а не так давно школы прини�
мали по 11 тысяч детей. Приори�
тетным направлением в политике
администрации области остается
питание школьников, а также
обеспечение  выпускников�сирот
всем необходимым. Так, в сентя�
бре управлением будет проведе�
на акция с целью трудоустрой�
ства, определения на учебу всех
выпускников детских домов и
школ�интернатов.

Светлана АНДРИАНОВА.

ДО НАЧАЛА УЧЕБНОГО ГОДА ОСТАЛОСЬ 15 ДНЕЙ

Проблемы школы накануне сентября
На минувшей неделе в областном Дворце творчества 

им. Гагарина прошло  первое расширенное совещание
работников сферы образования Орла и области, на котором
обсуждался ход подготовки учреждений образования 
к новому учебному году. Открыла совещание начальник
управления общего и профессионального образования
администрации области А.В. Копылова.

Мы приехали в район без офици�
ального предупреждения влас�
тей. Не секрет, что в таких случаях

чиновники "обрабатывают" жалобщиков,
обещая золотые горы, дабы убедить жур�
налистов в том, что проблема вот�вот бу�
дет решена. На аудиенции у первого за�
местителя главы администрации Кром�
ского района по социальным вопросам
Надежды Николаевны Шавшиной, слушая
ее рассказ о том, что в школе  по мере
поступления денег ведутся ремонтные
работы, что никакой критической ситуа�
ции нет, что плесени на стенах она не ви�
дела, и что все под контролем, я уже на�
чинала сомневаться: "А нет ли  преувели�
чений в письме, может быть, не так все и
страшно?" Тем более, что Надежда Нико�
лаевна привела в пример  действительно
проблемную Черкасскую школу Кромско�
го района на 200 учеников — ее  учащихся
решено возить на автобусе в поселок, в
начальную и среднюю школы.

Когда же мы прибыли на место в 
с. Бельдяжки, там уже находились на�
чальник районного отдела образования
Юрий  Семенович Филин и директор шко�
лы  Иван Иванович Митин. О том, что мы
пригласили родителей, Юрий Семенович
не подозревал, а потому был неприятно
удивлен их появлением. Удивился при�
сутствию родителей и представитель
районной администрации начальник 
орготдела Сергей Викторович Косенков,
сопровождавший нас.

Надо заметить, что  нынешнее зда�
ние школы два года назад  было
приобретено у конкурсного управ�

ляющего и теперь располагается в зда�
нии культурно�спортивного комплекса
бывшего колхоза им. Ленина, а ныне  ХП
им. Ленина ОАО "Агрофирма�Кромы" на
основании распоряжения губернатора
области № 157�р от 8 августа 2003 года
"О ликвидации аварийной ситуации в
Бельдяжской общеобразовательной шко�
ле". А бывшее двухэтажное  деревянное
здание школы  было признано аварий�
ным. (Как прокомментировал  начальник
отдела образования района Ю.С. Филин,
старое здание школы было признано ава�
рийным после того, как в стране произо�

шли несколько пожаров в школах(!), в ре�
зультате которых погибли дети). Мы про�
шлись по кабинетам и этажам старого
здания: потрескавшийся, вросший в зем�
лю фундамент, провисшие, с трещинами
потолки, подслеповатые окна, вывалива�
ющиеся стены…

Я спросила  у Юрия Семеновича: "У вас
есть проблемы с отоплением?" На что он
бодро ответил: "С отоплением проблем
нет — в школе тепло!" Но тут же добавил:
"Его бы желательно заменить, раз идет
реконструкция". Тогда я процитировала
вышеупомянутое письмо   родителей. Та�
кого поворота событий  Юрий Семенович
явно не ждал.  Молчание было мне отве�
том. А потом прозвучало робкое: "Вот с
директором поговорите".  "Менять отоп�
ление нужно…" — под давлением обстоя�
тельств признался директор  Иван Ивано�
вич Митин и снова замолчал. (Вообще
Иван Иванович многословием не отли�
чался). Пауза затянулась, и Ю.С. Филин
"пришел на помощь": "Е.Н. Вельковский
обещал  мне примерно три недели назад
выделить модульную котельную …"

Модульная котельная — это хорошо.
Но в день нашего визита  в некоторых ка�
бинетах не было даже труб, и, как уверя�
ли родители, многие радиаторы зимой не
работали. Интересно, как будет отапли�
ваться помещение, не имеющее для этих
целей специального оборудования? От�
править  бы  сюда на недельку   местных
чиновников зимой! Может быть, тогда они
и плесень на стенах увидели, и конденсат,

стекающий по стенам,  заметили, и об
ледяной радиатор "обожглись". В хорошо
отремонтированном здании администра�
ции Кромского района такого экстрима
явно не найдешь.

Честно говоря, поначалу я решила,
что дети в каждой параллели зани�
маются только в  обновленном кры�

ле, но решила уточнить:   "Уроки, напри�
мер, для семиклассников, в одном каби�
нете проходят или нет?" Юрий Семенович
с гордостью ответил: "По кабинетам хо�
дят. Как в Москве, как и положено!" 

Оказалось, школьники занимаются не
только в классах первого этажа, приве�
денных в божеский вид, но и в неотре�
монтированном  правом крыле этого
этажа (кстати, в одном из кабинетов за�
нимаются первоклассники), и на втором,
где в некоторых кабинетах даже труб нет,
а со стен свисает… проводка! Освещение
никудышнее — зимой  ученики приходят
на занятия ко второму уроку, потому что
часом раньше заниматься невозможно:
просто ничего не видно. 

"В учебное время опасные места
флажками огораживали, чтобы дети
близко к ним не подходили", — напере�
бой говорили родители, с тревогой ожи�
давшие нас в непрезентабельной части
здания, а родительница Галина Николаев�
на Бурнистова, будучи не в силах сдер�
жать эмоции,  добавила: "Но это же дети!
Они еще не понимают всей опасности! А
что случится — виноват директор!". Ни на
кого не глядя, Юрий Семенович Филин

время от времени восклицал, обращаясь,
наверное, к самому себе: "Ремонт идет!
Ремонт идет!".  Взволнованный не на шут�
ку таким заявлением, родитель  Вячеслав
Петрович Масалов парировал: "Ремонт
идет?! За все лето ни одного рабочего не
видел!".

Наконец выяснилось, что начальник
районного отдела образования нечасто
бывает в этой школе, а когда бывает, то
"здесь всегда тепло"(?!). Утверждения
родителей, что дети зимой занимаются в
верхней одежде, у них пар идет изо рта,
он безапелляционно отвергал. Да кто
спорит, уважаемый Юрий Семенович, что
в августовский день, когда на улице стол�
бик  термометра поднимается выше от�
метки в 25 градусов по Цельсию, в школе
тепло. Конечно! Более того, душно и пах�
нет сыростью. 

Не знаю, по каким кабинетам, посещая
Бельдяжскую школу, ходила и первый за�
меститель главы администрации по соци�
альным вопросам   Надежда Николаевна
Шавшина, но трудно было не заметить
черные(!) от плесени стены кабинетов
второго этажа. (Нет смысла ремонтиро�
вать, так как течет крыша, но и средств на
реконструкцию злополучной крыши — бо�
лее 1 млн. рублей — тоже нет). Обещали в
августе провести ремонт мягкой кровли, и
деньги в районной администрации на это
готовы предоставить, но вот незадача:
никак не могут найти  подрядчика. 

Пока ищут подрядчика, штукатурка с
роскошных лепных потолков  в ро�
зовых и голубых тонах (колхоз,

строивший здание в советское время,
был богатым) продолжает осыпаться, а
книги в школьной библиотеке сыреют и
приходят в негодность. "Здесь даже мухи
не выдерживают, — заметил  Вячеслав
Петрович Масалов, указывая на  подокон�
ник, весь усыпанный дохлыми насекомы�
ми. — Но дети же  не мухи!". Кто�то до�
бавляет: "Деньги, наверное, появятся, ко�
гда школьники сядут за парты. Самое
подходящее время, чтобы вести ремонт�
ные работы!". И понять тревогу родите�
лей можно:  в прошлый раз оконные рамы
меняли не когда�нибудь, а в декабре —
январе! Из�за запаха краски у детей были
головные боли, их приходилось отпускать
с занятий, а однажды прямо на линейке
сын Галины Николаевны Бурнистовой
упал в обморок.

…Цена детской радости, улыбок, здо�
ровья и хорошего настроения — пример�
но два миллиона рублей: столько
средств требуется для завершения ре�
конструкции и ремонтных работ. 

P.S. Когда материал готовился к печа�
ти, мы позвонили в школу. Директор Иван
Иванович  Митин сообщил нам, что из
районного бюджета было выделено 9 ты�
сяч рублей на ремонт  электрооборудова�
ния (оно уже закуплено, и электрик готов
приступить к работе). На следующий
день после нашего визита вместе с пред�
ставителями  районной администрации
приехала и бригада строителей, которым
предстоит отремонтировать мягкую
кровлю до начала учебного года. 

Дина ЯГУПОВА.

Цена детской 
радости

"Здравствуйте, уважаемая редакция газеты "Орловская правда"! К вам обращаются родители учащихся Бельдяжской основной
общеобразовательной школы Кромского района. У нас осталась последняя надежда на "Орловскую правду", чтобы добиться прав�
ды и привлечь внимание чиновников к нашему бедственному положению.

Дело в том, что наши дети два года назад были переведены из старого, но теплого, светлого, сухого помещения школы в адми�
нистративное здание правления колхоза им. Ленина. Возможно, оно будет когда�то уютным, красивым, но тот факт,  что дети вот
уже два года учатся и мучаются в плохо отапливаемом, сыром, темном помещении со стенами, покрытыми плесенью,  нас, родите�
лей,  пугает и настораживает, потому что до 1 сентября  осталось совсем немного времени, а ремонт не проводится. 

Мы уже неоднократно обращались к директору школы И.И. Митину, к главе сельской администрации А.Н.  Кистеровой, к началь�
нику районного отдела образования Ю.С. Филину, к главе района В.И. Коротееву, писали письма губернатору Е.С. Строеву. В ре�
зультате были начаты ремонтные работы во время учебного года: заменили оконные рамы, отремонтировали одно крыло первого
этажа, завезли в школу мебель и оборудование. Хотя дети и дышали краской, занимались в шуме и в грязи от строительных  работ,
мы все равно благодарны за проделанный труд. Но вся беда в том, что не отремонтировано отопление, нет даже труб в некоторых
кабинетах или  работают не все радиаторы, заменена  электропроводка только в отремонтированном крыле. Стены чистых, светлых
классов вновь покрылись плесенью; дети очень часто стали болеть, у них обострились хронические заболевания, ухудшилось зре�
ние.

Мы понимаем, что 40 детей, обучающихся в нашей школе, это немного, но как можно прививать им любовь, уважение к родному
селу, если они понимают, что никому не нужны?

Мы очень просим вас помочь нам в сложившейся ситуации, помогите нам  рассказать губернатору об этом. Мы не верим, что
Егор Семенович оставит нашу просьбу без внимания. Он всегда в первую очередь заботится о детях, пожилых людях. Мы просим
оказать нам помощь в ремонте отопления, электропроводки, а побелить и покрасить мы сможем и сами, чтобы наши дети ходили в
школу с желанием, чтобы остались в селе, чтобы росли здоровыми …"  Под этими строками — 17 подписей.


